

Bienvenidos a la “**Prédica del Domingo**” de la Iglesia Bitterroot Valley Calvary Chapel en Hamilton Montana, Estados Unidos. Les saluda Altagracia Peralta Daly, traduciendo al Pastor William Daly.

En la prédica del domingo estaremos estudiando

## **El Libro de Colosenses “La invencible suficiencia de sólo Cristo”**

Se enfocará en **Colosenses 3:9b-17: “Vistiéndonos del nuevo hombre o mujer” Parte 2**

**¿Está reflejando la vestidura de Cristo?**

### **Colosenses: “La invencible suficiencia de sólo Cristo”**

#### **Parte 15: 3:9b-17: “Vistiéndonos del nuevo hombre o Mujer” Parte 2**

Continuamos esta parte 2 en colosenses 3:9b-17 y comenzamos leyendo la palabra de Dios en:

#### **Colosenses 3:9-17:**

**9** *No os mintáis unos a otros, ya que os habéis despojado del viejo yo con sus prácticas.*

**10** *y nos hemos revestido del nuevo yo, que se va renovando en conocimiento a imagen de su creador.*

**11** *aquí hay no Griegos y judíos, circuncidados e incircuncisos, bárbaros, escitas, esclavos, libres; pero Cristo es todo y en todos.*

**12** *Vestíos, pues, como escogidos de Dios, santos y amados, de corazones compasivos, de bondad, de humildad, de mansedumbre y de paciencia,*

**13** *soportándoos unos a otros y, si alguno tiene queja contra otro, perdonándoos unos a otros; Como el Señor os perdonó, así también vosotros debéis perdonar.*

**14** *Y sobre todo vístanse del amor, que une todo en perfecta armonía.*

**15** *Y gobierne en vuestros corazones la paz de Cristo, a la cual en verdad fuisteis llamados en un solo cuerpo. Y agradece.*

**16** *Que la palabra de Cristo more en vosotros en abundancia, enseñándonos y amonestándonos unos a otros con toda sabiduría, cantando salmos, himnos y cánticos espirituales, con agradecimiento en vuestros corazones a Dios.*

**17** *Y todo lo que hagáis, de palabra o de obra, hacedlo todo en el nombre del Señor Jesús, dando gracias a Dios Padre por medio de él.*

La semana pasada dijimos que el punto de Pablo aquí en esta sección de Colosenses, es que nosotros como creyentes tenemos que vestirnos ESPIRITUALMENTE **en línea con nuestra nueva identidad en Cristo**, porque lo que SOMOS ahora lo exige. Hemos muerto con Cristo y hemos resucitado a una NUEVA vida, eso significa que nuestra salvación nos da una especie de “doble responsabilidad”; por un lado, tenemos que despojarnos de la ropa de nuestro viejo y pecaminoso yo, y por otro lado, tenemos que ponernos el estilo de vida – la ropa – del NUEVO hombre o mujer, y para ello, es útil comprender las 6 “P” ( del nuevo hombre) y si lo traducimos al español serían: la posición, el progreso, la asociación, la actuación o desempeño, la perfección, y las prioridades del nuevo yo.

### << ACTUACIÓN- DESEMPEÑO >>

#### **Colosenses 3: Versículos 12-13:**

Bien, ahora veamos el desempeño de nuestro nuevo yo. En los versículos 12 y 13, Pablo escribe: “*Vestíos, pues, como escogidos de Dios, santos y amados, de corazón compasivo, de bondad, de humildad, de mansedumbre y de paciencia, soportándoos unos a otros y, si uno tiene queja contra otro, perdonándoos unos a otros; Como el Señor os ha perdonado, así también vosotros debéis perdonar..*” Así que en los versículos 5-9a, Pablo nos dice qué

debemos quitarnos, mientras que en los versículos 9b-11 describe nuestra nueva identidad en Cristo.

En el versículo 12, Pablo nos dice qué ponernos, y en los versículos 12 al 17, nos dice lo que Dios espera de nosotros como creyentes en respuesta. Nuestra identidad como justos en Cristo tiene que demostrarlo en un comportamiento justo. Y el comportamiento exterior recto es la manifestación exterior de una TRANSFORMACIÓN INTERIOR que ha tenido lugar. Es una de las pruebas más infalibles de que realmente se ha producido una transformación.

Nadie se convierte en creyente únicamente por su propia elección. Más bien, como dice Pablo en el versículo 12, los creyentes son “los escogidos de Dios”. Dios es el iniciador y nosotros respondemos. Él hace PRIMERO la llamada y SEGUNDO nosotros respondemos. Efesios 1:4 nos dice claramente que “...nos escogió en él antes de la fundación del mundo.” Pablo confirmó este hecho cuando escribió a los Tesalonicenses en **2 Tesalonicenses 2:13** donde dijo: *“Pero nosotros debemos siempre dar gracias a Dios respecto a vosotros, hermanos amados por el Señor, de que Dios os haya escogido como primicias para la salvación, mediante la santificación en el Espíritu y la fe en la verdad..”* Dios no nos llamó por nuestras buenas obras, o nuestro POTENCIAL de buenas obras; según **2 Timoteo 1:8-9**: *“Por tanto, no te avergüences del testimonio de nuestro Señor, ni de mí, preso suyo, sino participa de los padecimientos por el evangelio por el poder de Dios, que nos salvó y nos llamó a un llamamiento santo, no por nuestras obras sino por su propio propósito y gracia, que nos dio en Cristo Jesús antes de los siglos de los siglos.”* ¿Quieres saber algo increíble? Los que estamos en Cristo, ¡NUESTROS NOMBRES HAN SIDO ESCRITOS EN EL LIBRO DE LA VIDA DEL CORDERO DESDE ANTES DE LA FUNDACIÓN DEL MUNDO! ¡Eso es increíble! Nuestras rodillas deberían DOBLARSE ante esa realidad.

Y debido a la elección de Dios, nosotros, como creyentes, somos (como escribe Pablo en el versículo 12) “santos y amados”. Somos santos, eso significa que estamos “apartados” (o separados).

Dios nos eligió y nos atrajo hacia sí mismo, entonces somos santos, lo que significa que estamos separados del mundo y apartados PARA Dios. ¡Somos diferentes! Entonces, cuando actuamos como el mundo, ¡estamos violando el propósito mismo de nuestro llamado y elección! Y que nosotros, como creyentes, somos “amados” significa que somos objetos del amor especial de Dios. Nunca pienses que la doctrina de la elección soberana de Dios de su pueblo es de algún modo fría o carente de amor, o que es simplemente una doctrina mecánica y fatalista. Al contrario, Pablo nos dice en Efesios 1:4-5 que [en el amor] “...*nos predestinó para adopción como hijos por medio de Jesucristo, según el propósito de su voluntad.*” La elección de Dios de nosotros como creyentes se basa en un amor tan incomprensible para la mente humana.

Nuevamente, Efesios 1:4 nos dice que fuimos elegidos en Él antes de la fundación del mundo y 2 Tesalonicenses 2:13 dice que fuimos elegidos para salvación. Nuevamente, 2 Timoteo 1:8-9 lo resume bien, la realidad es que una comprensión adecuada de la elección soberana de Dios en la salvación es el máximo TRITURADOR DE ORGULLO. Comprender la soberanía de Dios en Su salvación nos degrada y exalta SÓLO A DIOS, produce alegría y profunda gratitud por SU trabajo. Nos da una tremenda seguridad, promueve la santidad y, en última instancia, debería darnos coraje y audacia, el tipo que sólo alguien que HA sido elegido por Dios para la vida eterna puede tener, donde no tengamos que temer a NADA ni a NADIE.

Bien, según el versículo 12, esto es lo que debemos ponernos (o vestirnos): **el primero es “corazones compasivos”**. Ese es el primer rasgo de carácter que debería marcar el nuevo yo. La palabra que Pablo usa aquí para compasión (una palabra griega (“*oiktirmos*”) Ni siquiera

intentaré pronunciar) lo que significa lo que significa: lástima, misericordia, simpatía. Es *compasión*.

Y si lo tomamos junto con la palabra “corazón”, podríamos traducir esto como la exhortación de Pablo a VESTIRNOS de “**compasión sincera**”. Tener un sentido de compasión profundo y visceral, es una cualidad divina que Jesús mostró durante Su ministerio terrenal. Su más sincera compasión por aquellos que sufrieron y que tuvieron que valerse por sí mismos, y de la misma manera, debemos deshacernos de la indiferencia hacia el sufrimiento de las personas y VESTIRNOS de corazones compasivos.

**La segunda característica** que Pablo enumera en el versículo 12 es la “**bondad**”, que está estrechamente relacionada con la “compasión”, es el resultado externo de la compasión. Es un término griego que se refiere a la gracia que impregna todo el ser de una persona, es ese carácter de una persona lo que suaviza todo lo que puede ser duro; también describe el tipo de persona que *como* preocupado por el bienestar de su prójimo como lo está por el suyo propio. Esto puede parecer un rasgo poco común, pero describe a Dios mismo quien (recuerde) es amable incluso con las personas malas y desagradecidas, de hecho, según Romanos 2:4, es la BONDAD de Dios la que nos lleva al arrepentimiento.

A continuación, Pablo enumera la “**humildad**”. Algo realmente fascinante que descubrí cuando estaba buscando esto. La palabra que los griegos usaban para humildad (que es totalmente impronunciable) SIEMPRE se usó en forma negativa. Fue necesario el cristianismo para elevar la “humildad” a la categoría de virtud, y la humildad ES LA CURA para el amor propio que envenena las relaciones humanas, la humildad es realmente la más preciada y apreciada de todas las virtudes cristianas y Jesús mismo la encarnó.

A continuación, Pablo describe “**mansedumbre**” (o “**gentileza**”) y es una palabra que está estrechamente relacionada con la humildad. Se ha convertido en una especie de mala palabra en nuestro lenguaje moderno, pero la verdadera mansedumbre NO describe falta de carácter o debilidad, más bien describe la voluntad de sufrir un daño en lugar de infligirlo. La persona mansa (o gentil) SABE que es el peor pecador que jamás conocerá, y por eso, están dispuestos a sufrir el peso que les pueda traer el pecado de otras personas, y si te das cuenta, esta mansedumbre, esta dulzura sólo puede ser producida por el Espíritu Santo (según Gálatas 5:22-23).

Y después de eso, al final del versículo 12, Pablo menciona “**paciencia**”; la persona paciente, por definición, no se enoja con los demás. Un comentarista (W.M. Barclay) describe la “paciencia” de esta manera, y dice: “Éste es el espíritu que nunca pierde la paciencia con sus semejantes, su necedad y su imposibilidad de enseñar nunca lo llevan al cinismo o a la desesperación; sus insultos y malos tratos nunca lo llevan a la amargura o la ira”. La paciencia es la *opuesto* de resentimiento y venganza. Jesús caracterizó esto poderosamente, en su primera carta a Timoteo Capítulo 1, Versículo 16, Pablo escribe “*Pero recibí misericordia para esto, para que en mí, el primero, Jesucristo mostrara su perfecta paciencia, para ejemplo de los que habían de creer en él para vida eterna..*” y en **2 Pedro 3:15**, se nos dice que “*...Considerad la paciencia de nuestro Señor como salvación, así como también os escribió nuestro amado hermano Pablo, según la sabiduría que le fue dada..*”

Ahora, en el versículo 13, Pablo comienza diciendo: “*soportandonos unos a otros...*”. Eso significa “**aguantar, resistir a pesar de la persecución, las amenazas, los daños, la indiferencia o las quejas y no tomar represalias**”. Esta fue una de las características distintivas de Pablo. En 1 Corintios 4:12 Pablo dijo: “*...Cuando nos ultrajan, bendecimos; cuando nos persiguen, aguantamos*”. Pero lamentablemente eso NO caracterizó a los corintios

que peleaban y demandaban entre sí. Pablo dice en 1 Corintios 6:7: *“Tener pleitos entre ustedes ya es una derrota para ustedes. ¿Por qué no sufrir más bien mal? ¿Por qué no dejarse defraudar?”*

Así que no sólo nuestras vidas como creyentes deben estar marcadas por la paciencia de unos con otros, sino también - como Pablo continúa diciendo en el versículo 13 - que debemos estar marcados por *“...perdonándose unos a otros...”*.

Se supone que la iglesia en su conjunto es una comunidad de creyentes llena de gracia y que se perdona mutuamente, y para subrayar aún más ese punto, Pablo agrega la frase *“...Como el Señor os ha perdonado, así también vosotros debéis perdonar..”* Por eso hace de Cristo el modelo del perdón. El Señor es nuestro modelo de perdón porque después de todo, a los que le pertenecemos, Él nos perdonó todos nuestros pecados *contra* Él y nuestra deuda *a* Él.

### << PERFECCIÓN >>

#### **Colosenses 3: Versículo 14:**

Pero ahora miremos la perfección del nuevo yo, en el versículo 14 Pablo escribe: *“Y sobre todo vístense del amor, que une todo en perfecta armonía..”* Entonces, si continuamos con el motivo de vestirnos, al leer este versículo podríamos decir que el **AMOR** es el **CINTURÓN** que une toda nuestra nueva “ropa”. Pensando en esto más profundamente, el amor es realmente la cualidad más importante en nuestras vidas como creyentes; es el pegamento que une y produce unidad en nuestra comunidad. Porque si lo piensas bien, nunca disfrutaremos de una auténtica comunión bíblica unos con otros a través de la compasión, la bondad, la humildad, la gentileza o la paciencia a menos que realmente nos amemos unos a otros. En Romanos 13:10, Pablo dice *“El amor no hace daño al prójimo; Por tanto el amor es el cumplimiento de la ley..”* Para decirlo de otra manera, si salimos y practicamos las virtudes que Pablo nos da en los versículos 12 y 13, APARTE del amor verdadero, entonces simplemente estamos siendo

legalistas, eso es simplemente legalismo frío, Dios no acepta nada si no está motivado por el amor.

## << PRIORIDADES >>

### **Colosenses 3: Versículos 15-17:**

Y finalmente, después de haber analizado la Posición, el Progreso, la Asociación, La actuación o Desempeño y la Perfección del nuevo yo, Pablo ahora describe las Prioridades del hombre nuevo. En los versículos 15-17 escribe: *“Y gobierne en vuestros corazones la paz de Cristo, a la cual en verdad fuisteis llamados en un solo cuerpo. Y agradece. Que la palabra de Cristo more en vosotros en abundancia, enseñándonos y amonestándonos unos a otros con toda sabiduría, cantando salmos, himnos y cánticos espirituales, con agradecimiento en vuestros corazones a Dios. Y todo lo que hagáis, de palabra o de obra, hacedlo todo en el nombre del Señor Jesús, dando gracias a Dios Padre por medio de él.”*

Entonces, Pablo concluye su lista de las cualidades que deben marcar el estilo de vida del nuevo yo dándonos **3 prioridades**. Se podría decir que esta es la “ropa” que va por encima de todas las demás, ya que estas 3 cosas lo cubren todo. **La primera prioridad es del versículo 15 y tiene que ver con la PAZ de Cristo. La segunda** es del versículo 16 y tiene que ver con **la PALABRA de Cristo. Y la tercera** es del versículo 17 que tiene que ver con el **NOMBRE de Cristo**. Entonces, veamos estos.

Ahora, en el versículo 15, Pablo dice: *“Y gobierne en vuestros corazones la paz de Cristo, a la cual en verdad fuisteis llamados en un solo cuerpo. y se agradecido.”* esa palabra paz: Curiosamente, la palabra que Pablo usa en griego (gr. “*en eireno*”) conlleva una doble

connotación: en un sentido habla de un pacto o acuerdo (o convenio) y luego la segunda connotación es la actitud de descanso y seguridad, y ambos conceptos están a la vista aquí. Así que eso se ve así: nosotros, como creyentes, ahora estamos en paz con Dios, la guerra con Dios ha terminado. Romanos 5:1 dice que *“Así que, ya que hemos sido justificados por la fe, tenemos paz para con Dios por medio de nuestro Señor Jesucristo..”* Y ese acuerdo (o pacto) ha sido pagado con la sangre de Cristo, y gracias a ESO, ahora podemos estar en reposo, seguros en esa verdad.

Pablo continúa diciendo que “la paz de Cristo GOBIERNE en vuestros corazones”, otra cosa fascinante que descubrí con respecto a esa palabra “Gobierno o Reglas” que Pablo usa en el idioma original (gr. *“brabeuo”*). Resulta que esta forma de la palabra sólo aparece aquí; no aparece en ningún otro lugar del Nuevo Testamento. Se refiere a lo que haría un árbitro al tomar una decisión dentro de una competencia atlética. Donde el árbitro está tomando una decisión. Bueno, resulta que Pablo usa esa palabra para explicarnos que es la Paz de Cristo la que debe guiarnos en la toma de decisiones; es nuestra unión con el Señor lo que informa nuestra vida práctica, nuestro caminar con Él. Es la unión que disfrutamos con el Señor la que nos impulsa a mayores medidas de santidad y pureza.

Pero la paz de Cristo que gobierna nuestros corazones no es sólo una verdad informativa, es de naturaleza relacional, como nos dice Pablo en el versículo 15, “fuimos llamados a formar un solo cuerpo”, entonces, aquellos de nosotros que tenemos paz con Cristo y dejamos que ella gobierne en nuestros corazones, entonces viviremos en unidad y armonía unos con otros en el Cuerpo de Cristo, y para MANTENER un corazón en paz, al final del versículo 15 se nos dice que debemos cultivar la gratitud y el agradecimiento. El agradecimiento ha sido un tema constante en Colosenses. La gratitud es algo que debería ser natural para nosotros como

creyentes cuando reflexionamos sobre todo lo que Dios ha hecho para nosotros, mientras que la ingratitud es lo que caracteriza a los no creyentes, según Romanos 1:21.

Quiero decir, mírenlo: un espíritu de humilde gratitud hacia Dios afectará inevitablemente nuestras relaciones con otras personas, y es por eso que la paz y la gratitud están tan estrechamente relacionadas.

Ahora, avanzando, en el versículo 16 Pablo habla de la PALABRA de Cristo donde escribe: *“La palabra de Cristo habite en vosotros en abundancia, enseñándoos y amonestándoos unos a otros con toda sabiduría, cantando salmos, himnos y cánticos espirituales, con agradecimiento en vuestros corazones a Dios..”* La “Palabra de Cristo” aquí se refiere a la revelación que Él trajo al mundo, que es la Escritura. Todas las virtudes que Pablo nos ordena cultivar, todas fluyen de una mente informada y controlada por las Escrituras. Esa palabra que Pablo usa, “habitar”, significa exactamente lo que dice. Significa VIVIR, ESTAR EN CASA CON, TOMAR RESIDENCIA EN, y eso es lo que la Palabra de Dios debería hacer en nuestras vidas. Y esa palabra “en abundancia” habla del hecho de que la verdad de las Escrituras debe impregnar cada área de nuestras vidas como creyentes, debería gobernar todos nuestros pensamientos y acciones.

La Palabra habita en nosotros en abundancia cuando nos aferramos a ella, cuando la guardamos en nuestro corazón y cuando nos aferramos a ella, y para hacer eso... tenemos que LEER, ESTUDIAR y VIVIR LA PALABRA. Entonces cuando Pablo dice *“Deja que la palabra de Cristo more ricamente en ti...”*, es lo mismo que decir “Sed llenos del Espíritu Santo”. La Palabra de Dios en nuestros corazones y mentes es como el volante POR EL CUAL el Espíritu Santo gira y dirige nuestra voluntad.

Como veremos la próxima semana cuando veamos el versículo 18 al capítulo 4:1, quedará muy claro que el resultado de dejar que la Palabra de Cristo more ricamente en nosotros es el mismo que el resultado de estar llenos del Espíritu Santo; en otras palabras, ser lleno del Espíritu Santo es ser CONTROLADO POR SU PALABRA, y tener la Palabra morando ricamente EN nosotros, es ser CONTROLADOS POR EL ESPÍRITU SANTO, que son 2 lados de la misma realidad espiritual.

Y luego Pablo menciona dos resultados específicos de la Palabra de Cristo que mora ricamente en nosotros como creyentes. Continúa en el versículo 16 diciendo: “...enseñándonos y amonestándonos unos a otros con toda sabiduría...” Enseñar es instruir en la verdad y amonestar es advertir a las personas de las consecuencias de nuestro comportamiento, pero ambos son el resultado de vivir una vida que derrama la Palabra de Cristo sobre todo y que la Palabra de Cristo more ricamente en nosotros no nos da solamente información útil; produce emoción, pero debería hacernos cantar”...salmos, himnos y cánticos espirituales, con agradecimiento en vuestros corazones a Dios..” como dice Pablo al final del versículo 16 en los Salmos, por supuesto, fueron tomados del libro de Salmos y cantados con música, muy parecido a lo que hacemos hoy en nuestra adoración moderna, y los himnos y cánticos espirituales son expresiones de alabanza hacia Dios, porque expresan en CANTO lo que Dios ha hecho por nosotros.

Y finalmente, en el versículo 17, Pablo escribe: “Y todo lo que hagáis, de palabra o de obra, hacedlo todo en el nombre del Señor Jesús, dando gracias a Dios Padre por medio de él..” Esto resume la regla básica para nosotros como creyentes, en términos de cómo vivimos nuestras vidas. Que todo lo que hagamos, ya sea de palabra o de hecho, lo hagamos en el nombre del Señor Jesús.

Para nosotros, hacer todo en el nombre del Señor Jesús es ACTUAR EN LÍNEA CON QUIÉN ES ÉL y lo que Él quiere que hagamos. Pablo expresa este mismo pensamiento en uno de mis versículos favoritos 1 Corintios 10:31, dice *“Así que ya sea que coman o beban o hagan cualquier otra cosa, háganlo todo para la gloria de Dios..”* Nos está diciendo que siempre hagamos las cosas con agradecimiento a Dios Padre, no por falta de entusiasmo ni por deber legalista, pero con agradecimiento a Dios Padre.

Entonces, en conclusión, vestirse del nuevo yo SIGNIFICA vestirse de CRISTO, esa es nuestra obligación como creyentes, todos nosotros, y en Romanos 13:14 nos dice *“sino vestíos del Señor Jesucristo y no hagáis provisión para la carne para satisfacer sus deseos..”* Nuestra meta como creyentes es ser como Cristo, y nosotros como creyentes debemos VESTIRNOS TANTO DE JESUCRISTO que cuando la gente nos mire... ¡deban ver a CRISTO!

Este ha sido el Pastor William Bendiciones!

Para mayor información y recursos en español por favor visita [www.bvcalvary.com](http://www.bvcalvary.com) en la sección ESPAÑOL. Si este mensaje ha sido de bendición para ti, compártelo con quien deseas que sea bendecido. Visita nuestro Canal de YOUTUBE: **Bitterroot Valley Calvary Chapel**, Si necesitas que oremos por ti, por favor envíanos un correo electrónico a [oracion@bvcalvary.com](mailto:oracion@bvcalvary.com). Oramos para que tengas una maravillosa semana en el Señor.